



NOTICIA

Con técnicos en sistemas, 'cosquilleros' y falsas enfermeras, operaba 'industria del hurto' que tenía azotada la Calle del Sabor y el Bulevar del Río

Autoridades capturaron a 12 personas señaladas de pertenecer a la banda 'los Burke', dedicada a hurtar en el centro de Cali.



Autoridades incautaron computadores y material probatorio alrededor de la forma de operar de la banda. Foto: Policía Metropolitana de Cali



José Antonio Minota Hurtado ✉

PERIODISTA

20.08.2025 12:04 | Actualizado: 20.08.2025 12:07



Compartir

Guardar

Reportar

Resumen

Escuchar

Comentar

En un local dedicado al comercio de equipos de cómputo, así como de partes para equipos electrónicos, las autoridades descubrieron un completo laboratorio criminal dedicado a la alteración de equipos celulares y de cómputo, tanto que podían quedar como nuevos.

Bajo esta fachada, este lugar funcionaba como el centro de operaciones de 'los Burke', peligrosa estructura criminal que tenía desde talentosos técnicos y especialistas en sistemas, **hasta 'cosquilleros', tarjeteros y estrategias dedicados al hurto a personas en zonas turísticas y emblemáticas de la capital del Valle del Cauca, como el Bulevar del Río y la Calle del sabor.**



Según las autoridades, la banda también habría compartido su accionar delictivo con otros grupos. FOTO:POLICÍA METROPOLITANA DE CALI

En total, 12 personas, señaladas de integrar esta 'microempresa' del crimen, que tenía ganancias mensuales aproximadas a los 100 millones de pesos, fueron capturadas y puestas a disposición de la Fiscalía General de la Nación por los delitos de concierto para delinquir, receptación, hurto agravado, violación de datos personales y acceso abusivo a sistema informático, manipulación de equipos y terminales móviles.

[Autoridades investigan riña que habría terminado con el asesinato de un familiar de volante de la Selección Colombia en El Cerrito, Valle del Cauca](#)

[Investigadores especializados estarán al frente de los recientes casos de desapariciones de cuatro mujeres en tres municipios del Valle del Cauca](#)

[Operativos en vías del Valle: incautan más de media tonelada de marihuana y 271,5 kilos de cable detonante para explosivos: dos personas capturadas](#)

Las capturas se realizaron a través de 16 diligencias de allanamiento en varias comunas de la ciudad, en las que incautaron elementos como cuatro discos duros, cinco computadores portátiles y 19 celulares sin Imei.

Según datos de la Policía Metropolitana de Cali, los implicados ya habían cumplido sentencias condenatorias en establecimientos carcelarios del país por el delito de hurto; se encuentran a la espera de que les sea definida su situación judicial.



Uno de los allanamientos se realizó en un local de computadores, que servía de fachada. FOTO:POLICÍA METROPOLITANA DE CALI

¿Cómo operaban 'los Burkes'?

El general Henry Bello, comandante de la Policía Metropolitana de Cali, detalló que las 12 personas capturadas operaban de jueves a sábado, especialmente, en horas de la noche, donde se encargaban de seleccionar a sus víctimas, preferiblemente turistas extranjeros. **Para ello, empleaban a cinco mujeres que fingían ser profesionales de la salud, con el fin de robarles sus dispositivos móviles a través del cosquileo.**

Los equipos hurtados eran modificados a través de un laboratorio que contaba con un software extranjero, que les permitía desbloquearlos y comercializarlos en diferentes establecimientos comerciales, tanto de Cali como en el Cauca y otras ciudades del país.



La banda operaba en espacios como el Bulevar del Río y la Calle del Sabor. FOTO:POLICÍA METROPOLITANA DE CALI

También ‘capacitaban’ para el delito

Entre los capturados se encuentran dos de los principales actores delincuenciales de la banda, conocidos como ‘Master’ y ‘Víctor’, quienes según investigadores de la Policía, se habían convertido en ‘maestros del crimen’, por utilizar sus conocimientos profesionales en técnicas fraudulentas para la manipulación, alteración y modificación de los dispositivos hurtados.

“En el marco de la operación se destaca la captura de ‘Yerikson’, ‘duna’ y ‘Pollo’ como receptadores y de una pareja serían los encargados de comprar los equipos desanclados de los sistemas de seguridad y de comercializarlos como nuevos en municipios del departamento del Cauca”, comentó el oficial.

En total, fueron ocho meses de investigación en el que las autoridades también lograron determinar que los integrantes de la banda también se encargaban de enseñar sus conocimientos a otros delincuentes, lo que les habría generado ganancias mayores.